

### Le blé dans diverses provinces

#### Manitoba

**Blé de printemps.**—Le Fife rouge et le Marquis pour la plupart des localités. On doit donner la préférence au Marquis dans les districts où les gelées hâtives sont à craindre, mais sa paille, un peu courte, est un désavantage dans les districts secs. Dans les régions de ce genre on ne doit le semer qu'après une jachère d'été. On fera bien d'essayer le Prélude partout où le Marquis donne une paille un peu trop longue et mûrit trop tard.

**Avoine.**—La Bannièvre et la Ligowo sont parmi les meilleures. S'il est essentiel que l'on ait une variété très hâtive, on peut employer la Daubeney. Les espèces commerciales Orloff et Soixante Jours sont plus précoces que la Daubeney, mais généralement beaucoup moins avantageuses.

**Orge.**—Nous recommandons les variétés de Mandechourie et N° 21 du collège d'agriculture de l'Ontario (O.A.C. N° 21). Ceux qui désirent cultiver une orge à deux rangs pour fins spéciales feront bien d'essayer la Thorpe canadienne, la Duckbill ou la Chevalier hâtive.

**Pois.**—Les Arthur, Chancelier et Tige d'Or sont au nombre des meilleures espèces jaunes. Les Gris d'Angleterre et Bleu de Prusse comptent parmi les meilleures variétés colorées.

#### Saskatchewan

**Blé de printemps.**—Les variétés Marquis, Fife rouge, Fife rouge hâtif, Prélude et Pionnier sont à considérer. Le blé Marquis est le plus productif et c'est le meilleur pour beaucoup de districts, principalement après une jachère d'été. Si l'on trouve que sa paille est trop courte, alors on devrait cultiver le Fife rouge ou le Fife rouge hâtif. Si, au contraire, on trouve que le Marquis a une poussée trop vigoureuse et met trop de temps à mûrir, alors on trouvera le Prélude très utile. Le Pionnier est un nouveau blé introduit par le céréaliste du Dominion pour les districts secs, qui ont besoin de variétés précoces. Nous n'en recommandons pas l'essai dans les régions où il pleut suffisamment.

**Avoine.**—Les meilleures variétés sont la Bannièvre et la Ligowo. La Ligowo mûrit un peu plus tôt que la Bannièvre, mais elle ne produit pas une récolte aussi forte. La Victoire, aussi appelée "Conquérante" et "Seger" est une nouvelle variété d'avenir. S'il est essentiel d'avoir une espèce très précoce, on pourra prendre la Daubeney. Les espèces commerciales Orloff et Soixante Jours sont encore plus précoces que la Daubeney, mais elles produisent moins.

**Orge.**—Nous recommandons les variétés de Mandechourie et N° 21 du collège d'agriculture de l'Ontario (O.A.C. N° 21). Ceux qui désirent cultiver une orge à deux rangs pour des fins spéciales feront bien d'essayer la Thorpe canadienne, la Duckbill ou la Chevalier hâtive.

**Pois.**—Les meilleures espèces jaunes sont les Arthur, Chancelier et Tige d'or. Le pois

Arthur mûrit généralement plus tôt que les autres, ce qui est un avantage. Les pois Gris d'Angleterre et Bleu de Prusse sont au nombre des meilleures variétés colorées.

#### Alberta

**Blé d'hiver.**—Kharkov et rouge de Turquie. Ces deux blés sont très semblables sous presque tous les rapports, mais le Kharkov s'est révélé le plus productif des deux dans quelques essais. Dans le district où le blé d'hiver n'a pas été parfaitement essayé, nous conseillons aux cultivateurs de n'ensemencer que de petites superficies de ce blé.

**Blé de printemps.**—Le Fife rouge est peut-être la meilleure variété pour quelques-unes des régions sèches du sud, mais partout où il pleut suffisamment on devrait essayer le Marquis. Si l'on désire avoir une paille plus longue que celle du Marquis, on fera bien d'essayer les Huron et Fife rouge hâtif; on n'y perdra rien en précocité.

Le Pionnier, une nouvelle variété créée récemment par le céréaliste du Dominion, mûrit plus tôt que toutes les autres mentionnées plus haut et a donné de bons résultats sous des climats secs. Ce blé est barbu et sa paille a généralement une longueur passable, mais il ne convient pas aux régions humides.

Pour toutes les localités où la paille a une tendance à s'allonger démesurément, et qui demandent une variété très hâtive, le Prélude est, sans contredit, la meilleure espèce connue.

**Avoine.**—On recommande la Bannièvre et la Ligowo pour les localités qui demandent une paille assez longue. La Ligowo mûrit assez tôt, mais ne rend pas tout à fait autant que la Bannièvre.

La nouvelle variété appelée Victoire, Conquérante ou Seger est bonne également. Ceux qui veulent une espèce extrêmement hâtive devraient essayer la Daubeney, mais la paille de cette avoine est un peu courte. L'Orloff et l'avoine de Soixante Jours sont encore plus précoces que la Daubeney, mais produisent moins de paille et moins de grain. Cette avoine de Soixante Jours a un nom propre à induire en erreur.

**Orge.**—Comme variétés à six rangs, nous recommandons l'orge de Mandechourie et le N° 21 du collège d'agriculture de l'Ontario (O.A.C. N° 21). Si l'on désire des espèces à deux rangs, on peut essayer la Thorpe canadienne, la Duckbill et la Chevalier hâtive.

**Pois.**—La variété Arthur, qui est précoce, est peut-être la meilleure que l'on puisse recommander à ceux qui désirent avoir des pois mûrs.

Pour semer avec l'avoine, pour fourrage vert, les Bleu de Prusse, Tige d'or, Chancelier, Gris d'Angleterre et Arthur sont recommandés.

#### Colombie-Britannique

**Blé d'hiver.**—Le Kharkov ou le rouge de Turquie est recommandé spécialement pour les climats secs. Les Ambre d'Egypte et Dawson's Golden Chaff (Balle dorée de Dawson) sont également de bonnes variétés.

La farine de ce dernier est recherchée pour les pâtisseries ou les biscuits.

**Blé de printemps.**—Les Fife rouge, Marquis et Huron sont au nombre des meilleures variétés. Le Fife rouge mûrit plus tard mais il supporte peut-être mieux la sécheresse que les autres sortes. Ceux qui ont besoin d'un blé très hâtif devraient essayer le Prélude, à condition qu'il pleuve suffisamment dans leur région. Le Prélude ne convient pas pour les climats où le printemps et le commencement de l'été sont secs.

**Avoine.**—Les Bannièvre et Ligowo sont au nombre des meilleures variétés. Pour les districts à saison très courte, la Daukeney, une espèce hâtive, peut être utile.

**Orge.**—Mandechourie, Odessa et O.A.C. 21, sont recommandées comme variétés à six rangs.

Les Chevalier de Suède, Chevalier hâtive et Thorpe canadienne (ou Duckbill) sont de bonnes variétés à deux rangs.

**Pois de grande culture.**—Le pois Arthur est recommandé pour les districts où l'on désire un pois qui mûrit tôt. Les variétés suivantes comptent parmi les meilleures: Chancelier, Tige d'Or et Bleu de Prusse.

C. E. S.

### Propos agricole

#### Maintenant

Faisons maintenant tous les travaux qui peuvent être exécutés pendant le reste de l'hiver, afin de pouvoir, une fois le printemps arrivé, consacrer tout notre temps aux travaux si importants de cette époque. Les harnais ont-ils été réparés? Le bois pour la cuisine est-il prêt? Les instruments agricoles sont-ils en bon ordre?

#### Pelleteries

Une nouvelle de New-York sur les ventes publiques de pelleteries qui y ont eu lieu mardi dernier annonce que l'animation a été très grande dans les achats et la concurrence très forte, et que les prix payés dépassent de 20 à 40% la moyenne du mois d'octobre dernier. Les ventes se continuent jusqu'à la fin de la semaine alors que des renseignements positifs seront fournis aux intéressés.

#### Notes

On découvrait récemment dans une mine d'argent, en Asie Mineure, cinquante squelettes d'hommes, victime d'une tragédie quelconque; d'après l'opinion des experts géologiques, elle remontait à plus de 3,000 ans!